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Алтайский краевое Законодательное Собрание 

Депутаты добились принятия федерального закона против опасных 

увлечений подростков и разрабатывают два новых_22.09.2020 

Отмена отдельных положений краевого закона «О регулировании от-

дельных отношений в сфере охраны здоровья граждан от воздействия окру-

жающего табачного дыма и последствий потребления табака на территории 

Алтайского края» связана с принятием аналогичного федерального закона. 

Оба они направлены на ограничение продажи вейпов и бестабачных никоти-

новых смесей для несовершеннолетних. 

Краевая норма была принята чуть менее полутора лет назад и за это 

время, по оценке надзорных органов и родительского сообщества, суще-

ственно снизила употребление таких продуктов в молодежной среде. Теперь 

эта сфера торговли будет регулироваться федеральным законом, принятия 

которого активно добивались депутаты Законодательного Собрания и Гос-

думы от Алтайского края.  

Следующим шагом работы комитета АКЗС по здравоохранению и 

науке стала разработка двух проектов законов: «Об установлении ограниче-

ний розничной продажи товаров, содержащих сжиженный углеводородный 

газ, для личных и бытовых нужд граждан на территории Алтайского края» и 

«Об установлении ограничений в сфере розничной продажи безалкогольных 

тонизирующих напитков на территории Алтайского края».  

     http://www.akzs.ru/news/mainnews/2020/09/22/20254/   

 

Архангельское областное Собрание депутатов  

Архангельские парламентарии предложили Правительству России раз-

работать программу модернизации систем теплоснабжения_23.09.2020 

В обращении поднимается вопрос о переводе открытых систем тепло-

снабжения в закрытые системы теплоснабжения (горячего водоснабжения). 

Переход от открытых систем теплоснабжения к закрытым, что преду-

смотрено действующим федеральным законодательством с 1 января 2022 го-

да, является чрезвычайно затратным мероприятием.  

В обращении предлагается разработать отдельную федеральную про-

грамму для перевода открытых систем теплоснабжения в закрытые и устано-

вить переходный период с целью поэтапной реализации соответствующих 

мероприятий. В указанной федеральной программе можно предусмотреть 

предоставление целевых субсидий за счет средств федерального бюджета для 

компенсации фактических затрат, понесенных ресурсоснабжающими органи-

зациями и собственниками жилых помещений в многоквартирных домах.  

http://www.aosd.ru/?dir=news&act=show_s_new&id_new=6753    

http://www.akzs.ru/news/mainnews/2020/09/22/20254/
http://www.aosd.ru/?dir=news&act=show_s_new&id_new=6753


Депутаты областного Собрания рассмотрели целый блок социально зна-

чимых законопроектов_23.09.2020 

Состоялось очередное заседание областного Собрания, на котором де-

путаты рассмотрели ряд законопроектов, среди которых был принят  законо-

проект о применении льготных тарифов на водоснабжение и водоотведение.  

С 1 января 2021 года к льготной категории потребителей будут от-

несены юридические лица, приобретающие услуги водоснабжения и во-

доотведения для обеспечения граждан, которые проживают в специали-

зированном жилищном фонде. Например, в домах социального обслужива-

ния, общежитиях, жилых помещениях для детей-сирот и интернатах. 

Утверждена денежная выплата в размере 210 тысяч рублей, однократно 

представляющаяся многодетным семьям региона, взамен земельного участка 

с 1 июля 2019 года. 

http://www.aosd.ru/?dir=news&act=show_s_new&id_new=6752    

 

Законодательное Собрание Еврейской автономной области 

Состоялось заседание Законодательного Собрания ЕАО _24.09.2020 

Депутаты рассмотрели несколько внесенных губернатором ЕАО зако-

нопроектов социальной направленности: об увеличении ежемесячной выпла-

ты отдельным категория граждан, повышении «детского» прожиточного ми-

нимума для многодетных семей и другие. 

Кроме того, были внесены изменения в Устав ЕАО и признан утра-

тившим силу закон о порядке назначения на должность прокурора обла-

сти. Оба документа разработаны в связи с необходимостью привести област-

ное законодательство в соответствие с федеральным после принятия по-

правок в Конституцию России. Напомним, что до этого прокурор субъекта 

РФ назначался президентом по представлению Генерального прокурора Рос-

сии и по согласованию с властями региона. Теперь глава государства будет 

утверждать его кандидатуру после консультаций с Советом Федерации. 

Были рассмотрены несколько документов с изменениями в жилищное 

законодательство, нормативные акты о государственной гражданской служ-

бе, а также регулирующие сферу лесных отношений, порядок проведения 

митингов, шествий и пикетирований и др. 

http://zseao.ru/2020/09/sostoyalos-zasedanie-zakonodatelnogo-sobraniya-eao-4      

 

Совет народных депутатов Кемеровской области 

Вячеслав Петров: «Поправки в Устав Кузбасса – это начало изменений, 

продиктованных обновленной Конституцией РФ»_23.09.2020 

Депутаты рассмотрели и приняли в первом чтении законопроект о 

внесении поправок в Устав Кузбасса. Изменения обусловлены вступивши-

ми в силу поправками в Конституцию Российской Федерации.Следующие 

изменения планируют внести в статьи Устава. 

Предполагается уточнить и расширить предметы совместного ведения 

Российской Федерации и Кузбасса в статье 6 Устава. Это продиктовано по-

правками в статье 72 Конституции, в которой к уже существующим предме-

там совместного ведения федеральной и региональной властей добавлены 

четыре категории: сельское хозяйство; вопросы молодежной политики; обес-

печение оказания доступной и качественной медицинской помощи, сохране-

http://www.aosd.ru/?dir=news&act=show_s_new&id_new=6752
http://zseao.ru/2020/09/sostoyalos-zasedanie-zakonodatelnogo-sobraniya-eao-4


ние и укрепление общественного здоровья, создание условий для ведения 

здорового образа жизни и формирования культуры ответственного отноше-

ния граждан к своему здоровью; защита семьи, материнства, отцовства и дет-

ства; защита института брака как союза мужчины и женщины; создание 

условий для достойного воспитания детей в семье, а также для заботы со-

вершеннолетних детей о родителях. 

По этим вопросам на площадках онлайн-форума депутатов и обще-

ственности Кузбасса идут активные обсуждения. После принятия соответ-

ствующих федеральных законов, которые определят компетенции субъектов, 

будут предложены региональные законодательные изменения.Поправки 

должны уточнить требования к кандидатуре Губернатора Кузбасса в статье 

45 Устава: Губернатором может быть избран гражданин Российской Федера-

ции, постоянно проживающий на ее территории. 

Также изменения касаются наименования должности члена Совета Фе-

дерации Федерального Собрания Российской Федерации – оно будет измене-

но на сенатора Российской Федерации. 

Третий блок поправок уточнит в статье 50 Устава, что в полномочия 

Правительства Кузбасса входят защита культурной самобытности всех наро-

дов и этнических общностей Российской Федерации, которые проживают в 

Кузбассе, а также гарантирование сохранения их этнокультурного и языково-

го многообразия. 

Кроме того, сегодня в первом чтении принят законопроект, кото-

рый признает утратившим силу Закон Кемеровской области «О порядке 

согласования кандидатуры для назначения на должность прокурора Ке-

меровской области». Законопроект внесен Прокурором Кузбасса, и по нему 

в соответствии с конституционными изменениями в части 4 статьи 129 

назначение на должность и освобождение от нее прокурора Кузбасса будет 

осуществляться без участия региональной власти. Решение будет принимать 

Президент Российской Федерации после консультации с Советом Федерации. 

По итогам всех собранных предложений будет составлена законо-

дательная стратегия Парламента Кузбасса по «заземлению» всего реги-

онального правового поля в соответствие с принятыми поправками в 

Конституцию нашей страны». 

https://www.zskuzbass.ru/press-czentr/novosti/novosti-sobraniya/6873     

 

Законодательное Собрание Кировской области 

Состоялось пленарное заседание Законодательного Собрания_24.09.2020 

24 сентября состоялось очередное пленарное заседание Законодатель-

ного Собрания Кировской области. 

О последствиях, связанных с коронавирусом, на заседании говорил и 

Павел Дорофеев. Он предложил обратиться на федеральный уровень, чтобы 

поспособствовать сохранению единого налога на вмененный доход (ЕНВД). 

Сейчас предполагается, что налоговый режим перестанет действовать уже со 

следующего года, хотя является очень востребованным у предпринимателей. 

В итоге депутаты поддержали предложение Павла Дорофеева. Оно бу-

дет направлено в Правительство РФ и в Государственную Думу. 

Блок вопросов был посвящен организации деятельности депутатов За-

конодательного Собрания. Бурную дискуссию вызвало выступление Валерия 

https://www.zskuzbass.ru/press-czentr/novosti/novosti-sobraniya/6873


Басюка. Он представил проект закона «О реализации на территории Киров-

ской области отдельных положений Федерального закона «О собраниях, ми-

тингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях».. 

http://www.zsko.ru/press/news/detail.php?ID=30623    

 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

Спикер ЗСК обозначил приоритеты работы депутатского корпуса в но-

вом парламентском году_21.09.2020 

Председатель ЗСК Юрий Бурлачко на планерном совещании обозначил 

задачи, которые депутатскому корпусу предстоит решать в новом парламент-

ском году. В их числе - законотворческая деятельность, направленная на реа-

лизацию Послания и майского Указа Президента России, нацпроектов и кра-

евой Стратегии 2030, контроль выполнения краевых госпрограмм. 

https://www.kubzsk.ru/news/12700/    

 

Законодательное собрание Ленинградской области 

Депутаты предлагают снизить налоговую ставку для организаций, кото-

рые оказывают социальные услуги пожилым гражданам и инвали-

дам_23.09.2020 

23 сентября на заседании комиссии Законодательного собрания Ленин-

градской области по бюджету и налогам депутаты рассмотрели законопроект 

об упрощении налогового режима для организаций в сфере оказания меди-

цинских услуг и ухода за престарелыми людьми и инвалидами. Планируется 

снизить до одного процента налоговую ставку для больничных организаций, 

организаций общей врачебной практики, осуществляющих деятельность по 

медицинскому уходу с обеспечением проживания. Организация или индиви-

дуальный предприниматель должны применят упрощенную систему налого-

обложения. Действие налоговой ставки в один процент предлагается устано-

вить на 2020 год. 

http://www.lenoblzaks.ru/news/single/5/212574    

 

Липецкий областной Совет депутатов 

В Липецкой области продлят налоговые каникулы для индивидуальных 

предпринимателей_24.09.2020 

Комитет облсовета по экономике  рассмотрел и одобрил изменения в 

Закон «О патентной системе налогообложения в Липецкой области» и Закон 

«Об установлении налоговой ставки для организаций и индивидуальных 

предпринимателей, применяющих упрощенную систему налогообложе-

ния».Предлагается продлить действие налоговой ставки в размере 0 процен-

тов до 1 января 2024 года в отношении впервые зарегистрированных индиви-

дуальных предпринимателей, осуществляющих деятельность в производ-

ственной, социальной и научной сферах, а также в сфере бытовых услуг 

населению. До этого она действовала до 1 января 2021 года. 

Документ разработан в связи с реализацией поручения Президента РФ 

по установлению нулевой налоговой ставки по налогам, уплачиваемым в свя-

зи с применением упрощенной и патентной систем налогообложения. 

http://www.oblsovet.ru/news/29379/    

http://www.zsko.ru/press/news/detail.php?ID=30623
https://www.kubzsk.ru/news/12700/
http://www.lenoblzaks.ru/news/single/5/212574
http://www.oblsovet.ru/news/29379/


Проекты нормативно правовых актов Липецкой области будут 

размещаться на интернет-портале для публичного обсужде-

ния_24.09.2020 

Комитет по законодательству и правовым вопросам облсовета депута-

тов рассмотрел изменения в Закон «О нормативных правовых актах Липец-

кой области». Законопроект направлен на совершенствование оценки регу-

лирующего воздействия проектов нормативных правовых актов региона, за-

трагивающих вопросы предпринимательской и инвестиционной деятельно-

сти. 

http://www.oblsovet.ru/news/29372/  

 

Московская областная Дума 

В Подмосковье установлен штраф до 100 тыс. рублей за отсутствие ин-

формации о возможности безналичной оплаты проезда_24.09.2020 

Председатель Комитета Мособлдумы по вопросам транспортной ин-

фраструктуры, связи и информатизации пояснил, что установлены следую-

щие штрафы: 

- на должностных лиц - от 30 тысяч до 50 тысяч рублей; 

- на юридических лиц – от 70 тысяч до 100 тысяч рублей. 

https://www.mosoblduma.ru/    

 

Подмосковье станет первым регионом, в котором будет внедрена цен-

трализованная система обращения с медотходами – законопроект уже 

внесѐн в Госдуму_22.09.2020 

После принятия закона на территории Подмосковья будет запущен 

эксперимент по организации и осуществлению централизованного обраще-

ния с медотходами. 

Областное Собрание следующего созыва будет состоять из 26 депута-

тов – такая законодательная норма теперь закреплена в статье 23 Устава 

Псковской области. Поправку об уменьшении численности депутатского 

корпуса на 18 человек (с 44 до 26) парламентарии приняли на 49-й сессии ре-

гионального парламента. Инициативу о сокращении количества депутатов 

поддержали представители разных фракций. 

 https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news/325756#tab-text   

 

 Мурманская областная Дума 

Состоялось очередное заседание Мурманской областной Ду-

мы_22.09.2020 

В окончательной редакции приняты изменения в Устав Мурманской 

области. В частности, корректировки связаны с требованиями, которым 

должно соответствовать высшее должностное лицо Мурманской области со-

гласно принятым поправкам в Конституцию. Кроме того, изменения касают-

ся осуществления судебной власти, назначения прокурора Мурманской обла-

сти и ряда других вопросов. 

https://duma-murman.ru/press-tsentr/news/17942/   

http://www.oblsovet.ru/news/29372/
https://www.mosoblduma.ru/
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news/325756#tab-text 
https://duma-murman.ru/press-tsentr/news/17942/


Законодательное собрание Нижегородской области 

В Нижегородской области установлены дополнительные льготы по 

транспортному налогу для грузоперевозчиков_24.09.2020 

24 сентября на заседании Законодательного Собрания Нижегородской 

области депутаты приняли в двух чтениях изменения в закон «О транспорт-

ном налоге». 

В связи с этим законом для транспортных организаций, основной вид 

экономической деятельности которых по состоянию на 1 марта 2020 года со-

ответствовал ОКВЭД 49.41 «Деятельность автомобильного грузового транс-

порта», в отношении грузовых автомобилей с мощностью двигателя свыше 

250 л.с. снижается ставка транспортного налога на одну лошадиную силу на 

25%. 

https://www.zsno.ru/press-service/news/155239/  

 

Законодательное собрание Оренбургской области 

Главный закон области изменен_23.09.2020 

Чтобы стать Губернатором области, нужно в том числе, постоянно 

проживать в России и не иметь счетов в иностранных банках. 

А члена Совета Федерации теперь официально называют сенатором. 

Эти и другие изменения вошли в новую редакцию Устава Оренбургской об-

ласти. Большинством голосов депутатов главный закон региона принят сего-

дня на очередном заседании Законодательного Собрания. 

Но изменения требуют не только те положения Устава, которые непо-

средственно связаны с обновленной Конституцией, но и нормы, требующие 

приведения в соответствие с отдельными федеральными законами или став-

шими неактуальными. 

Изменения Устава продиктованы, в первую очередь, федеральным за-

конодательством. Главный закон области приводится в соответствие с глав-

ным законом страны – Конституцией, принятой летом 2020 года. До конца 

года предстоит внести изменения в 18 региональных законов. 

Изменения внесены и в избирательное законодательство. Следующие 

выборы пройдут уже по новым правилам. Избиратели смогут проголосовать 

по почте, а сами выборы будут проходить до 3 дней. Кандидату в депутаты 

регионального парламента предоставлено право собирать подписи избирате-

лей с использованием «Единого портала государственных и муниципальных 

услуг», но не более половины от необходимого количества. 

Также в документе появились положения о проведении выборов при 

введении режима повышенной готовности или чрезвычайной ситуации. В 

этом случае голосование может быть отложено. Устанавливается право голо-

сования избирателей по почте, а также посредством дистанционного элек-

тронного голосования. 

http://www.zaksob.ru/press-tsentr/novosti/glavnyy-zakon-oblasti-izmenen/   

 

За срыв планов по капремонту чиновники ответят рублем_23.09.2020 

Соответствующие изменения депутаты внесли в региональный закон 

oб административных правонарушениях. 

 

https://www.zsno.ru/press-service/news/155239/
http://www.zaksob.ru/press-tsentr/novosti/glavnyy-zakon-oblasti-izmenen/


Административные протоколы по «нарушителям» будут составлять 

министр, замминистра в сфере ЖКХ или руководитель структурного подраз-

деления, отвечающий за разработку и выполнение региональной программы. 

Принятие закона продиктовано нарушениями со стороны исполните-

лей, в том числе по срокам. Сейчас краткосрочные планы утверждаются на 

три года. Но чтобы многоквартирный дом вошел в программу по капремонту, 

муниципалитеты должны сформировать и утвердить местный план по рекон-

струкции на следующий год до 1 июля. Затем документы поступают в регио-

нальный минстрой, и на их основе формируется единый областной план. 

Депутаты приняли закон, которым установлены штрафы для долж-

ностных лиц органов местного самоуправления, действия которых приводят 

к срыву региональной программы капремонта многоквартирных домов. 

Штрафы за срыв составят от трех до пяти тысяч рублей. 

http://www.zaksob.ru/press-tsentr/novosti/za-sryv-planov-po-kapremontu-

chinovniki-otvetyat-rublem/  

 

Орловский областной Совет народных депутатов  

52-е заседание Орловского областного Совета народных депута-

тов_25.09.2020 

Состоялось пятьдесят второе заседание Орловского областного Совета 

народных депутатов с повесткой дня, на котором согласно Конституции бы-

ли приняты изменения в закон Орловской области «О внесении изменений в 

Устав (Основной Закон) Орловской области» (второе чтение — окончатель-

ная редакция).  

https://tambovoblduma.ru/press-tsentr/poslednie-

novosti/ustav_oblasti_privoditsya_v_sootvetstvie_s_normami_obnovlennoy_konstit

utsii/  

 

Законодательное Собрание Пермского края 

С губернатором не будут согласовывать кандидатуру на должность про-

курора региона_24.09.2020 

Депутаты одобрили в двух чтениях законопроект «О внесении измене-

ний в отдельные законы». 

Принятый законопроект, направлен на реализацию предложений Ми-

нюста об определении дополнительного источника  размещения текстов 

нормативных актов.  Речь идѐт о федеральном регистре «Нормативные пра-

вовые акты в Российской Федерации», ведение которого возложено Указом 

Президента на Министерство юстиции РФ. Также предлагается определить 

официальным «первым» опубликованием указов губернатора и постановле-

ний регионального правительства публикации на их официальных сайтах. 

Кроме того, в соответствии с принятыми поправками в Конституцию 

Российской Федерации, исключаются полномочия губернатора края по со-

гласованию кандидатуры на должность прокурора региона. Теперь кандида-

тура прокурора Пермского края утверждается только прокурором РФ без со-

гласования с главой региона. 

http://zsperm.ru/s1/archive/news/detail.php?ID=80376  

 

http://www.zaksob.ru/press-tsentr/novosti/za-sryv-planov-po-kapremontu-chinovniki-otvetyat-rublem/
http://www.zaksob.ru/press-tsentr/novosti/za-sryv-planov-po-kapremontu-chinovniki-otvetyat-rublem/
https://tambovoblduma.ru/press-tsentr/poslednie-novosti/ustav_oblasti_privoditsya_v_sootvetstvie_s_normami_obnovlennoy_konstitutsii/
https://tambovoblduma.ru/press-tsentr/poslednie-novosti/ustav_oblasti_privoditsya_v_sootvetstvie_s_normami_obnovlennoy_konstitutsii/
https://tambovoblduma.ru/press-tsentr/poslednie-novosti/ustav_oblasti_privoditsya_v_sootvetstvie_s_normami_obnovlennoy_konstitutsii/
http://zsperm.ru/s1/archive/news/detail.php?ID=80376


Законодательное Собрание Приморского края 

Александр Ролик: "Проект закона учитывает внесенные в Конституцию 

РФ изменения условий развития системы экологического образова-

ния"_23.09.2020 

Одним из ключевых вопросов семинара стало обсуждение проекта но-

вого краевого закона "Об экологическом образовании, просвещении и 

воспитании экологической культуры в Приморском крае", вынесенного 

на рассмотрение на ближайшее заседание Заксобрания.  

"Проект закона учитывает поддержанные общероссийским голосо-

ванием изменения в Конституцию Российской Федерации. Законом РФ о 

поправке к Конституции Российской Федерации от 14 марта 2020 года № 1-

ФКЗ "О совершенствовании регулирования отдельных вопросов организации 

и функционирования публичной власти" впервые отражены вопросы необхо-

димости создания условий для развития системы экологического образова-

ния граждан и воспитания экологической культуры. В связи с этим в пред-

ложенном на рассмотрение законопроекте применены термины и определе-

ния, которые содержатся в обновленной Конституции Российской Федера-

ции", - подчеркнул Александр Ролик. 

Впервые в краевой закон вводятся новые понятия, такие как экологиче-

ская информация и экологический туризм. Кроме того, проект закона преду-

сматривает создание Правительством Приморского края краевой межведом-

ственной комиссии по экологическому образованию, просвещению и воспи-

танию экологической культуры. 

Документ также определяет полномочия органов государственной вла-

сти Приморского края и органов местного самоуправления муниципальных 

образований Приморского края в этой сфере деятельности, вопросы финан-

сирования. 

http://www.zspk.gov.ru/press-service/press-relizy/295276/  

 

Псковское областное Собрание депутатов 

Новые конституционные нормы находят отражение в региональном за-

конодательстве_21.09.2020 

Председатель комитета по законодательству и местному самоуправле-

нию Владимир Яников в порядке законодательной инициативы внѐс в Со-

брание законопроект, корректирующий действующее региональное законо-

дательство в соответствии с  вступившими в силу после всенародного одоб-

рения поправками к Конституции РФ. 

Согласно статье 95 Основного закона представителей верхней палаты 

российского парламента стали именовать по-другому – члены Совета Феде-

рации официально стали сенаторами Российской Федерации. 

Законопроект вносит изменения в нормативные правовые акты, в тек-

сте которых содержится упоминание государственной должности сенатора. 

Это законы «О Псковском областном Собрании депутатов», «О статусе депу-

тата Псковского областного Собрания депутатов», «Об Уполномоченном по 

правам человека в Псковской области», «Об Уполномоченном по правам ре-

бенка в Псковской области» и «О Счѐтной палате Псковской области». 

Напомним, на сентябрьской сессии новые конституционные нормы уже 

нашли отражение в областном законодательстве – из Устава Псковской обла-

http://www.zspk.gov.ru/press-service/press-relizy/295276/


сти депутаты исключили положение о согласовании кандидатуры на долж-

ность прокурора области региональным парламентом. 

Новая процедура назначения прокурора субъекта РФ определена в ста-

тье 129 Конституции РФ: теперь прокуроров субъектов Российской Федера-

ции, прокуроров военных и других специализированных прокуратур, при-

равненных к прокурорам субъектов Российской Федерации, назначает на 

должность после консультаций с Советом Федерации и освобождает от 

должности Президент Российской Федерации. В Псковской области послед-

няя процедура согласования состоялась 15 мая 2020 года. Депутатский кор-

пус единогласно поддержал кандидатуру Ивана Грибова, представленную 

Генеральным прокурором на должность прокурора региона. 

http://sobranie.pskov.ru/press-center/news/3330  

 

Парламент Кабардино-Балкарской Республики 

Комитетом Парламента КБР по общественной безопасности и противо-

действию коррупции внесен проект закона "О признании утратившим силу 

Закона Кабардино-Балкарской Республики "О порядке согласования канди-

датуры на должность прокурора Кабардино-Балкарской Республики" 

Дата внесения законопроекта: 24 сентября 2020 года 

Отзывы, заключения, поправки к законопроекту представляются в от-

ветственный комитет с 24 сентября 2020 года по 16 октября 2020 года 

http://parlament.kbr.ru/zakonodatelnaya-deyatelnost/zakonoproekty-na-

stadii-rassmotreniya/index.php?ELEMENT_ID=17699  

 

Государственный Совет Республики Крым 

Алексей Черняк: Калининград и Крым разрабатывают совместные про-

екты в сфере туризма_25.09.2020 

В условиях действующих геополитических трендов в мире Калинин-

градская область и Республика Крым ведут социальное и экономическое раз-

витие своих регионов в схожих географически, политически и экономически 

средах. 

Стратегиями развития обоих субъектов туристская сфера определена 

как одно из приоритетных направлений развития экономических комплексов 

регионов. Самый западный и один из самых южных субъектов нашей страны 

имеют богатый успешный опыт развития туристской сферы. Регионам есть 

что предложить и показать друг другу, поделиться своими знаниями и нара-

ботками. Намечен ряд планов по реализации совместных проектов Калинин-

градской областью и Республикой Крым в сфере туризма. 

http://crimea.gov.ru/news/25_09_20  

http://sobranie.pskov.ru/press-center/news/3330
http://parlament.kbr.ru/zakonodatelnaya-deyatelnost/zakonoproekty-na-stadii-rassmotreniya/index.php?ELEMENT_ID=17699
http://parlament.kbr.ru/zakonodatelnaya-deyatelnost/zakonoproekty-na-stadii-rassmotreniya/index.php?ELEMENT_ID=17699
http://crimea.gov.ru/news/25_09_20


 

Верховный Совет Республики Хакасия 

Из полномочий Верховного Совета исключат согласование представле-

ния Генерального прокурора о назначении на должность прокурора Ха-

касии_23.09.2020 

На заседании Президиума Верховного Совета депутаты рассмотрели 

проект закона «О признании утратившим силу Закона Республики Хакасия 

«О порядке согласования представления Генерального прокурора Российской 

Федерации о назначении на должность прокурора Республики Хакасия».  

После голосования в июле текущего года по поправкам в Конститу-

цию РФ теперь предусмотрен новый механизм назначения Генерального 

прокурора, его заместителей и региональных прокуроров. Их будет назначать 

Президент России после консультаций с Советом Федерации РФ. 

«В марте текущего года принят Закон Российской Федерации о по-

правке к Конституции РФ № 1-ФКЗ. В новой редакции изложена статья 129 

Конституции РФ, в частности, изменен порядок назначения на должность 

прокуроров субъектов РФ. В настоящее время при назначении на должность 

прокуроров субъектов РФ не требуется согласования представления Гене-

рального прокурора РФ с субъектами Российской Федерации», - отметила 

Марина Гончарова. 

Ранее прокурор субъекта РФ назначался на должность Президентом 

России по представлению Генеральным прокурором кандидатуры, согласо-

ванной региональным парламентом. Республиканский закон был принят в 

июне 2015 года. По нему прошли согласование три прокурора Хакасии.  

На октябрьской сессии планируется рассмотрение проекта консти-

туционного закона Хакасии о внесении изменений в Конституцию Хака-

сии и принятие его в первом чтении. 

http://www.vskhakasia.ru/press-centr/news/16806-iz-polnomochij-

verkhovnogo-soveta-isklyuchat-soglasovanie-predstavleniya-generalnogo-

prokurora-o-naznachenii-na-dolzhnost-prokurora-khakasii  

 

Тамбовская областная Дума 

25 Сентября 2020 рассмотрен и принят блок экономических законов 

Под председательством исполняющего обязанности председателя об-

ластной Думы Владимира Карева прошло 57-е заседание. 

Депутаты рассмотрели проект поправок в Устав (Основной закон) 

Тамбовской области. 

Отдельные нормы Устава приводятся в соответствие с новыми поло-

жениями Конституции Российской Федерации. Конституцией изменѐн поря-

док назначения прокуроров субъектов Федерации. Прокуроры регионов бу-

дут назначаться Президентом России после консультаций с Советом Федера-

ции России. Проектом закона из полномочий областной Думы исключается 

согласование кандидатуры прокурора области, представляемой Генеральной 

прокуратурой России. Кроме того, в Устав области вводится норма, запре-

щающая главе администрации области открывать и иметь счета, хранить 

наличные денежные средства и ценности в иностранных банках. Также вно-

сятся редакционные правки в отдельные статьи Основного закона Тамбов-

http://www.vskhakasia.ru/press-centr/news/16806-iz-polnomochij-verkhovnogo-soveta-isklyuchat-soglasovanie-predstavleniya-generalnogo-prokurora-o-naznachenii-na-dolzhnost-prokurora-khakasii
http://www.vskhakasia.ru/press-centr/news/16806-iz-polnomochij-verkhovnogo-soveta-isklyuchat-soglasovanie-predstavleniya-generalnogo-prokurora-o-naznachenii-na-dolzhnost-prokurora-khakasii
http://www.vskhakasia.ru/press-centr/news/16806-iz-polnomochij-verkhovnogo-soveta-isklyuchat-soglasovanie-predstavleniya-generalnogo-prokurora-o-naznachenii-na-dolzhnost-prokurora-khakasii


щины. Депутаты приняли законопроект в первом чтении и продолжат над 

ним работу ко второму чтению. 

На заседании рассмотрен проект изменений в закон «О введении в дей-

ствие на территории Тамбовской области патентной системы налогообложе-

ния». Данный законопроект был внесен главой администрации области и 

принят областной Думой в первом чтении в июле текущего года. Он направ-

лен на приведение закона области в соответствие с изменениями Налогового 

кодекса. 

Законопроектом уточняются некоторые формулировки видов деятель-

ности, а также дополняется перечень видов предпринимательской деятельно-

сти, в отношении которых применяется патентная система налогообложения, 

таким видом деятельности, как животноводство и услуги в области животно-

водства.Законопроект  рассмотрен  во втором чтении и принят в целом. 

В ходе заседания были рассмотрены другие вопросы повестки дня. 

https://tambovoblduma.ru/press-tsentr/poslednie-

novosti/rassmotren_i_prinyat_blok_ekonomicheskikh_zakonov_/  

 

Тюменская областная Дума 

Областные законодатели обратились в министерство сельского хозяй-

ства РФ по вопросам развития пчеловодства в Тюменской обла-

сти_25.09.2020 

Тюменская областная Дума 24 сентября приняла постановление «Об 

обращении Тюменской областной Думы к Министру сельского хозяйства 

Российской Федерации Д.Н. Патрушеву о необходимости инкорпорации в 

действующее законодательство нормативных актов СССР по профилактике 

отравления пчел пестицидами. 

Текст обращения был подготовлен профильным комитетом во испол-

нение поручения, поставленного в постановлении областной Думы от 

30.04.2020 № 2537. Необходимость подготовки данного обращения была вы-

явлена в ходе проведения круглого стола по теме «О состоянии и перспекти-

вах развития пчеловодства в Тюменской области», который состоялся в об-

ластной Думе в апреле 2020 года. 

Проблема заключается в том, что в действующем законодательстве нет 

нормативных актов, которые бы регламентировали порядок действия заинте-

ресованных сторон при отравлении пчел пестицидами. 

Инструкция от 1989 года, во-первых, устарела, во-вторых, формально 

не является нормативным правовым актом, т.к. не была опубликована в уста-

новленном прядке. 

Кроме того, как следует из официального письма центральной лабора-

тории Россельхознадзора, в настоящее время отсутствует утвержденная ме-

тодика по диагностике химического токсикоза пчел, поэтому химические ла-

боратории не могут выдать экспертное заключение о причинах гибели пчел. 

http://www.duma72.ru/ru/arena/new/news/2163/87263/  

https://tambovoblduma.ru/press-tsentr/poslednie-novosti/rassmotren_i_prinyat_blok_ekonomicheskikh_zakonov_/
https://tambovoblduma.ru/press-tsentr/poslednie-novosti/rassmotren_i_prinyat_blok_ekonomicheskikh_zakonov_/
http://www.duma72.ru/ru/arena/new/news/2163/87263/


Дума Ханты-Мансийского автономного округа 

Коммунисты подали жалобу в Конституционный суд РФ на проверку 

конституционности окружного закона о проведении публичных меро-

приятий_25.09.2020 

Депутат Думы Югры, руководитель фракции КПРФ Алексей Савинцев 

принял участие в 43 заседании окружного парламента, которое состоялось 24 

сентября в режиме видео-конференц-связи. 

Главным вопросом заседания коммунист назвал изменение законода-

тельства в части проведения публичных мероприятий. Алексей Савинцев 

призвал снять проект закона и отправить документ на доработку. 

«Это не вопрос о пятидесяти метрах. Это вопрос о том, как 81-оз нару-

шает Конституцию РФ. К этому вопросу мы возвращаемся во второй раз. По 

всей видимости будем возвращаться и далее. Полгода назад мы, коммунисты, 

предлагали изменить этот закон так, чтобы он соответствовал Конституции 

РФ, но вы все поддержали региональный Департамент внутренней политики, 

что наш округ самобытный. Вот только законы по отношении к Конституции 

не бывают самобытными. Сегодня мы будем исправлять то, о чѐм говорили 

полгода назад», – заявил парламентарий. 

Коммунист процитировал пояснительную записку к проекту закона, 

где сказано о том, что изменения в закон вносятся с целью исключения норм, 

приводящих к нарушению и ограничению прав и свобод человека и гражда-

нина на проведение публичных мероприятий, которые предусмотрены Кон-

ституцией РФ. В тоже время Алексей Савинцев заметил, что авторы проекта 

предлагают признать утратившим силу лишь небольшую часть ограничений. 

Парламентарий заявил, что коммунисты подали жалобу в Конституци-

онный суд Российской Федерации на соответствие закона Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры «Об отдельных вопросах проведе-

ния публичного мероприятия» Конституции Российской Федерации. 

https://www.dumahmao.ru/?ELEMENT_ID=59539  

 

Ярославская Областная Дума 

22 сентября 2020 года состоялось внеочередное заседание Ярославской 

областной Думы седьмого созыва. 

В числе законов был принят закон «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Ярославской области о налогах». 

В связи с изменениями федерального законодательства Законом уточ-

няется порядок применения налоговых ставок, установленных региональным 

законодательством для налогоплательщиков, применяющих упрощѐнную си-

стему налогообложения, а также до 2024 года продляется действие налоговой 

ставки в размере 0 процентов для впервые зарегистрированных индивиду-

альных предпринимателей, применяющих упрощенную систему налогооб-

ложения или патентную систему налогообложения. 

В связи с расширением перечня отраслей экономики, в наибольшей 

степени пострадавших в условиях распространения новой коронавирусной 

инфекции, от уплаты налога на имущество организаций и транспортного 

налога освобождаются организации и индивидуальные предприниматели, 

осуществляющие деятельность внутреннего водного пассажирского транс-

порта, а также устанавливаются пониженные налоговые ставки для указан-

https://www.dumahmao.ru/?ELEMENT_ID=59539


ных организаций и индивидуальных предпринимателей, применяющих 

упрощѐнную систему налогообложения. 

Кроме того, на 2021 год продляется действие налоговой льготы по 

налогу на имущество организаций для субъектов, осуществляющих финансо-

вую поддержку профессиональных футбольных клубов. От уплаты транс-

портного налога освобождаются организации и физические лица в отноше-

нии транспортных средств (за исключением водных и воздушных транспорт-

ных средств), оборудованных исключительно электрическими двигателями. 

http://www.duma.yar.ru/leftcolumn/materials/browse/ai200922.html  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление аппарата Думы СК 
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